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С международным женским днем!

Дорогие женщины политеха! 

От имени ректората и от всех мужчин университета сердечно поздравляем вас с

Международным женским днем – 8 Марта!

Глубоко символично, что этот замечательный праздник отмечается в самом начале весны,

когда природа пробуждается к новой жизни. Ведь женщина – это начало всего прекрасного

на земле. И самая лучшая половина человечества.

Вы окружаете близких людей заботой и вниманием, дарите им душевный покой и тепло

домашнего очага. Вы поддерживаете мужчин добрым словом, вдохновляете их на труд и

творчество. Ради вас, во имя вашего счастья и любви совершаются великие деяния.

И нам, мужчинам-политехникам, вдвойне приятно сознавать, что вместе с нами работают не

просто коллеги, а умные, талантливые и всепонимающие женщины, всегда готовые с нами

разделить не только успех, но и возникающие трудности.

Мы преклоняемся перед вашей мудростью и терпением, благодарим за поддержку и

преданность. И в этот чудесный весенний день желаем вам, милые дамы, больше улыбок,

радости, добра! Будьте здоровы, любимы и счастливы!

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН  В.И. Лысак.

Президент ВолгГТУ, академик РАН  И.А.  Новаков.
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В зеркале статистики

Портрет волгоградки,  или Какая она,

современная горожанка

Жительницы нашей области принадлежат к большинству населения – их почти на 10%

больше, чем мужчин, и живут они в городах. Причем замужних дам больше, чем

разведенных, примерно на треть.

Волгоградки работают почти наравне с сильным полом. Однако безработных среди них

больше. Примечательно, что наши женщины более образованы, чем мужчины – среди них

большее количество лиц с высшим и средним профессиональным образованием.

Какие профессии предпочитают наши женщины? Чаще всего они выбирают торговлю

(продавцы, демонстраторы товаров и одежды), 2-е место по популярности делят бухгалтеры,

экономисты, администраторы, работники социальной сферы, за ними идут работники сферы

индивидуальных услуг (к примеру, швеи, портнихи, парикмахеры), защиты граждан и

собственности (адвокаты и пр.).

К сожалению, слабый пол заметно уступает свои позиции в руководстве органов власти

(включая руководителей учреждений, организаций и предприятий). Превышение здесь в 1,5

раза. В области естественных и инженерных наук разрыв более чем в 2 раза.

Традиционно больше женщин в образовании, среди специалистов среднего звена в области

естественных наук и здравоохранения. А вот в сельском хозяйстве квалифицированных

работников среди мужчин и женщин практически поровну.
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Яркие цитаты

Что говорили великие женщины

Актрисы, политики, первые леди стран, модельеры – прекрасные и сильные духом,

одним словом, великие. Предлагаем самые интересные цитаты, принадлежащие

этим удивительным женщинам.

Маргарет Тэтчер – «железная леди», 71-й премьер-министр Великобритании, первая

женщина, ставшая премьер-министром в европейском государстве.

«Дом должен быть центром, но не границей мира женщины».

«Петух, может быть, хорошо кукарекает, но яйца все-таки несет курица».

«Нужно хорошо изучить своего врага, тогда однажды можно превратить его в друга».

Индира Ганди – одна из самых известных уроженок Индии, дочь первого

премьер-министра независимой Индии Джавахарлала Неру, первая женщина,

возглавившая правительство Индии. 

«Нельзя пожать друг другу руки со сжатыми кулаками».

«История – самый лучший учитель, у которого самые плохие ученики».

«Мой дед однажды сказал мне, что люди делятся на тех, кто работает, и тех, кто ставит себе

в заслугу результаты этой работы. Он советовал мне попасть в первую группу: в ней

конкуренция меньше».

Майя Плисецкая – легендарная балерина, балетмейстер и хореограф, народная

артистка СССР, обладательница множества наград и премий в области искусства. 

«Характер – это и есть судьба».

«Диет не надо, надо меньше жрать».

«Внешняя оболочка лепит образ. По ней мы строим свое восприятие личности».

Леди Диана – принцесса Уэльская, первая жена принца Уэльского Чарльза, одна из

самых известных женщин своего времени и, без преувеличения, любимица всех

англичан. 

«Объятия могут сделать много хорошего – особенно для детей».

«Мужчины лгут меньше, чем женщины, кроме тех случаев, когда они говорят о своих

чувствах».

«Философский склад ума – это искусство переносить несчастья других».

Фаина Раневская – одна из самых талантливых советских актрис театра и кино,

женщина с необыкновенным чувством юмора и неподражаемой жизненной

философией. 

«Бог создал женщин красивыми, чтобы их могли любить мужчины, и – глупыми, чтобы они

могли любить мужчин».

«Женщины, конечно, умнее. Вы когда-нибудь слышали о женщине, которая бы потеряла

голову только от того, что у мужчины красивые ноги?»

«Семья заменяет все. Поэтому, прежде чем ее завести, стоит подумать, что тебе важнее: все

или семья».

Коко Шанель – икона стиля, французская женщина-модельер, с чьей легкой руки в

женском гардеробе появились маленькое черное платье и приталенный жакет.

«Все в наших руках, поэтому их нельзя опускать».

«Не бывает некрасивых женщин, бывают ленивые».

«Мужчина, способный на поступки, обречен быть любимым!»

«Мне наплевать, что вы обо мне думаете. Я о вас не думаю вообще».

«Если вы хотите иметь то, что никогда не имели, вам придется делать то, что никогда не

делали».
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Анджелина Джоли – знаменитая американская актриса, одна из самых

высокооплачиваемых звезд Голливуда, официальный посол доброй воли ООН, мать

шестерых детей, трое из которых были усыновлены. 

«Какой бы сильной ни была женщина, она ждет мужчину сильнее себя… и не для того, чтобы

он ограничивал ей свободу, а для того, чтобы он дал ей право быть слабой».

«Мы любим кого-то не потому, что наконец встретили идеал, а потому, что увидели его в

ком-то неидеальном».

«Когда ты делаешь что-то для других от души, не ожидая благодарности, кто-то записывает

это в книгу судеб и посылает счастье, о котором ты даже не мечтал».

По материалам АиФ.ru.
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Представляем

Спортсменки, умницы,  красавицы

В недавнем выпуске «СпортИнфо» – приложении к «Политехнику» – мы сообщили о

завершении чемпионата по баскетболу дивизиона «АСБ-Волгоград», в котором

девушки-баскетболистки ВолгГТУ взяли бронзу. В канун Международного

женского дня наши корреспонденты встретились со спортсменками дивизиона и

попросили их рассказать о спортивных достижениях, а также о своем отношении к

празднику 8 Марта. 

Анна Рябинина, гр. ЭПО-258:

– Я занимаюсь баскетболом уже 8 лет. Мне нравится играть в

команде. Увлекалась еще плаванием и тхэквондо, но потом решила, что в баскетболе

выступлю достойнее, чем в этих видах спорта. Много лет играла в школьной команде, мы

даже выступали в КЭС-баскете (школьная лига), в 2012 году заняв 3-е место в Центральном

районе Волгограда.

В школе я училась на отлично и уже в старших классах решила поступать в политех, который

славится качественным образованием. Я также знала, что здесь хорошая баскетбольная

команда, которая занимает призовые места. Мне хотелось в ней играть, тем более что была

достаточно хорошо подготовлена. Мечты исполнились. И студенткой стала, и с первого курса

играю в университетской баскетбольной команде, участвую в играх волгоградского

АСБ-дивизиона.

У нас отличная команда, мы дружны и понимаем друг друга. Единственное, чего не хватает,

– ролевых игроков. Мы с Викой играем весь матч без замены, а это 40 минут. А вот в команде

медуниверситета людей намного больше, во время игры девочки постоянно менялись, был

постоянный приток свежих сил. Возможно, поэтому медики заняли в этом году второе место

в дивизионе.

У нас прекрасный тренер – Ирина Александровна Ерошенко, которая занимается с нами три

раза в неделю по полтора часа. Тренировки с юношами у нас совместные, они частенько нам

подыгрывают, так что мне вполне комфортно.

8 Марта для меня – это день, когда можно и нужно сделать девушкам, женщинам, своим

близким людям что-то приятное. Я, например, поздравлю с праздником маму, бабушек,

тренера, тетю… Кроме того, надеюсь отметить этот праздник вместе с командой: ведь 9
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марта день рождения у нашего капитана – Вики Нестеренко.

Виктория Нестеренко, гр. МСС-426:

– В баскетболе я с 4 класса. В класс пришла тренер Елена Анатольевна Гурова – выбрала

меня и еще несколько девочек. Я не придала этому особого значения. А потом

подружка-одноклассница напомнила мне про назначенную тренировку, и мы вместе пошли.

Причем подруга вскоре забросила баскетбол, а я осталась. И ничуть не жалею. Хотя на

первых больших соревнованиях в Ессентуках наша команда потерпела фиаско. И тогда,

конечно, захлестывали эмоции, возникали сомнения. Но я их преодолела. И впереди меня

ждало много побед!

Из молодежной баскетбольной ассоциации, где играла школьницей, я уже на третий день

учебы в ВолгГТУ перешла в сборную университета. Мы – отличная, сплоченная команда.

А недавно завершились матчи чемпионата по баскетболу дивизиона «АСБ-Волгоград», где и

мужская, и женская команды волгоградского техуниверситета взяли бронзовые награды. Мы

уже не первый раз поднимаемся на пьедестал почета этого дивизиона.

Спортзал, конечно, создает определенный волевой настрой. У спортсменов все по

расписанию и по режиму – тренировки, тренажерный зал и прочее. Но нельзя забывать о

том, что мы, прежде всего, девушки – хрупкие, нежные, любим платья и цветы. Я поздравляю

моих преподавательниц ВолгГТУ, нашего тренера, моих любимых одногруппниц и девчонок

из команды с наступающим 8 Марта. Желаю быть счастливыми!

Записали Ирина Миронова и Лилия Булатова. 
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Новости НТБ

Встреча весны

В научно-технической библиотеке ВолгГТУ открылась книжная выставка «Поэзия

и время».

Среди мартовских книжных выставок научно-технической библиотеки ВолгГТУ хочется

сказать о той, что расположилась в зале гуманитарно-просветительской литературы (ауд.

Б-407). Ее название – «Поэзия и время» – отражает россыпь стихотворений, сонетов, од, пьес,

знакомящих любопытствующего читателя с творчеством талантливых людей всех времен и

народов Земли: от древних времен до наших дней, от Австралии до Европы, от Америки до

Азии… Однако с наступлением светлых, солнечных дней хочется выделить в ней одну

составляющую – «весеннюю». Помните, у Тютчева:

«Каким бы строгим испытаньям

Вы ни были подчинены, –

Что устоит перед дыханьем

И первой встречею весны!»?

Весна, женщина, любовь – как часто они вдохновляли Пушкина и Ронсара, Лермонтова и

Гете, Есенина и Гейне, Овидия и Байрона, Тютчева и Хайяма!.. Список поэтических гениев

огромен.

На книжных полках этой выставки вы найдете самые совершенные объяснения в любви,

самые страстные признания, самые горькие стенания, самые сладкие утешения в горе,

самые язвительные насмешки, самые парадоксальные объяснения женскому поведению,

самые оригинальные поздравления (куда там безличным типографским открыткам!).

Даже страстный заступник униженных и оскорбленных Виктор Гюго, ненадолго оставив

прозу, также прекрасно писал стихи о женщине-матери и …любимой внучке Жанне. У

любви, как и у весенней погоды, множество лиц…

Елена Бирюкова.
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Поздравляем!

Накануне Международного женского дня, 2 марта, отметила свой замечательный день

рождения профессор, доктор биологических наук Валентина Николаевна Храмова.

Валентина Николаевна – декан факультета технологии пищевых производств, который она

возглавила в 2008 году. Среди коллег-деканов она  – единственная женщина.

Несмотря на административную нагрузку, В.Н. Храмова продолжает активно заниматься

научной деятельностью. Талантливый ученый, прекрасный руководитель, успешная

женщина! И, наконец, она просто красавица!

На последнем заседании ректората руководитель вуза, чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак

поздравил Валентину Николаевну Храмову с днем рождения и под бурные аплодисменты

зала преподнес ей цветы.
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Праздничный концерт

Вальс для милых дам

В преддверии Международного женского дня в читальном зале

социально-экономической литературы НТБ ВолгГТУ состоялся праздничный

концерт. Организовала его для милых дам семья профессора кафедры ТВВМ

Вячеслава Евгеньевича Дербишера.

Вячеслава Евгеньевича в нашем вузе знают не только как ученого и преподавателя, но и как

замечательного поэта. Его младший сын Игорь – профессиональный вокалист, баритон,

лауреат международных конкурсов – также хорошо известен политехникам.

Аккомпаниатором же праздничного мероприятия стала восходящая звездочка Наталия

Игнатьева (Дербишер) – внучка Вячеслава Евгеньевича.

Специально для прекрасной половины человечества прозвучали стихи, посвященные 8

Марта, весне и, конечно же, любви, романсы, мелодии из кинофильмов, русские народные

песни. Да и сами зрительницы смогли почувствовать себя непосредственными участницами

концерта. Они учились отбивать ритм, исполнили хором «Вальс расставания» из фильма

«Женщины» и танцевали.

Наталья Толмачева.

Фото Ильи Скворцова.
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Олимпиада

Знаете ли вы физику?

Студенты 1-2 курсов ВолгГТУ участвовали во внутривузовской олимпиаде по физике.

– Наша олимпиада рассчитана на хорошее знание школьного курса физики, поэтому и

проводится среди студентов младших курсов, – говорит один из непосредственных

организаторов мероприятия А.М. Стебеньков, старший преподаватель кафедры физики

техуниверситета. – Но, как показывают итоги нескольких лет, такое, к сожалению,

встречается не часто.

За 3 часа олимпиадного времени участники состязания должны были решить 5 задач, что

очень сложно. Но даже одна правильно решенная задача приносит баллы в зачет сессии.

Лучший результат, по словам Артема Михайловича, три и более решенные задачи. «Однако и

это неплохо, – продолжает он. – Ребята с такими результатами получают приглашение на

региональный II тур Всероссийской студенческой олимпиады по физике, который проводится

в Южном федеральном округе. Поедет ли кто-нибудь от ВолгГТУ туда в нынешнем году,

узнаем в ближайшие дни».
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Крупным планом

Вся его жизнь посвящена науке

На столе у Николая Алексеевича книги по металлургии соседствуют с детскими сказками.

На мой недоуменный вопрос: «А почему сказки?» он отвечает: «Считаю, народ и великие

писатели создали множество прекрасных произведений, в сказках много поучительного не

только для детей, но и для взрослых». Да что сказки, герой нашего сегодняшнего рассказа с

80-х прошлого века ведет дневник: раньше записывал все свои мысли, впечатления в

толстые, так называемые общие, тетради, сегодня доверяет мысли компьютеру.

Мы сидим в кабинете начальника управления по науке и инновациям ВолгГТУ Н.А.

Кидалова. 6 марта этого года исполнится ровно 25 лет, как Николай Алексеевич возглавляет

подразделение в вузе, главная цель которого – помочь ученым университета в выполнении

фундаментальных и прикладных научных исследований. По-разному называлось управление

за четверть века, одно оставалось неизменным: все эти два с лишним десятилетия коллектив

управления под руководством Николая Алексеевича Кидалова отвечал и отвечает

практически за все, что связано с научно-исследовательской работой в университете. И тем

удивительнее слышать из его уст слова о том, что, оказывается, он был не очень прилежным

студентом и долго учился – поступил в политех в начале 70-х, а закончил в 1979-м по

специальности «Машины и технологии литейных производств».

И никогда не пожалел о том, что связал свою жизнь с металлургией. В 1983 году Николай

Кидалов поступил в заочную аспирантуру Киевского политехнического института, а в 1987-м

уже защитил кандидатскую диссертацию по теме: «Использование отходов химических и

металлургических производств». В 2006-м состоялась защита докторской диссертации.

Говорит, что повезло в жизни с учителями. Вспоминает школьных, институтских

наставников, особенно он отмечает доцента литейной кафедры Ниониллу Александровну

Осипову, ведь она научила его многому, что знала и могла сама. Повезло ему и с

руководителями в аспирантуре. Достаточно назвать имена таких известных литейщиков в

Советском Союзе и за рубежом, как Константин Ильич Ващенко – основатель киевской

металлургической научной школы, и Степан Пантелеевич Дорошенко, книги которых еще в

70–80-х переводились и издавались в Японии, Англии, многих других технологически

передовых странах.

Константин Ильич подготовил более 100 кандидатов наук (Николай Алексеевич Кидалов в

этом почетном списке был 97-м) и более 20 профессоров. Н.А. Кидалов говорит сегодня

«Спасибо!» и нынешнему президенту университета, экс-ректору с 25-летним стажем,

академику РАН И.А. Новакову. Ведь именно Иван Александрович доверил ему тогда

возглавить один из самых трудных участков работы в любом вузе – науку. Именно И.А.

Новаков возглавил первую научно-техническую программу по новым полимерным

материалам, которой руководил университет (сегодня, наверное, только он знает, как не

просто было сделать это), исполнителями были такие известные высшие учебные заведения,

как Российский химико-технологический институт, Санкт-Петербургский технологический

институт, Ярославский химико-технологический институт и многие другие.
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Теплыми словами он вспоминает работу с проректором по НИР Михаилом Борисовичем

Диперштейном – это была глыба (до работы в вузе он был главным технологом ПО

«Баррикады») и, конечно, о 17 годах интересной работы бок о бок с чл.-корр. РАН

Владимиром Ильичем Лысаком.

Необходимо сказать, что четыре года назад вуз впервые выиграл в конкурсе программ

стратегического развития, за это время университет получил чуть менее 300 миллионов

рублей на развитие науки и приобретение уникального научного и учебного оборудования,

что позволило поднять на совершенно иной качественный уровень научные исследования в

ВолгГТУ. Ежегодно ученые вуза получают гранты Президента Российской Федерации,

становятся президентскими стипендиатами. Управление науки помогает подавать заявки

также и на конкурсы в Российский фонд фундаментальных научных исследований. И там

есть победы ученых вуза. И если уж переходить от слов к цифрам, которые помогут показать

самую полную картину того, что было сделано управлением под руководством Н.А. Кидалова

за эти 25 лет, то вот они эти красноречивые цифры. Мы будем сравнивать 1990 год, как год

вступления его в должность, и минувший 2014-й.

Объем научно-исследовательских работ в 1990 году составил 3,5 миллиона рублей. В 2014 –

377 миллионов, из них 93 миллиона – это бюджетные деньги (в 1990 годы бюджет

финансировал НИР в институте в размере 17 тысяч рублей), 105 миллионов – внебюджетные,

по заказам организаций и предприятий и 179 миллионов рублей – выпуск наукоемкой

продукции. В 1990 году было защищено 3 докторские и 22 кандидатские диссертации, в 2014

– соответственно 7 и 49 диссертаций. В 90-м вышло 2 монографии, в минувшем году – 91. 32

статьи было опубликовано в зарубежных журналах в 90-м, в 2014 – 337. В российских

научных журналах в 1990 году вышло 60 статей, в 2014 – 1975! Наука в ВолгГТУ развивается.

Об этом говорят и еще буквально две цифры: если в 1990 году было получено 99 авторских

свидетельств СССР, то в 2014 – уже 231 охранный документ РФ на объекты интеллектуальной

собственности. Все это было бы невозможно без высокопрофессионального коллектива,

работающего в УНиИ: это инженеры, экономисты, бухгалтер, специалисты в области

интеллектуальной собственности.

Вспоминает сегодня Николай Алексеевич и о том, как в 2000 году с большим трудом удалось

присоединить к техуниверситету учреждение с громоздким названием «Всероссийский

научно-исследовательский конструкторско-технологический институт резиновой

промышленности», да еще и с огромными долгами. Для того, чтобы он стал филиалом вуза,

огромную работу проделало руководство политеха. Сегодня – это успешно действующий

Волжский научно-технический комплекс (филиал) ВолгГТУ. ВНТК – это интереснейшие

инновационные разработки плюс свое производство. Ассортимент – более 20 тысяч

наименований! Это все говорит о том, что еще 15 лет назад руководство университета

прекрасно понимало, что наука неразрывно связана с производством! Без науки не может

быть технологического прорыва.

И сегодняшний экономический кризис показал и доказал это. Здесь, видимо, будет вполне

уместно сказать, что санкции сослужили, во всяком случае для ВНТК, хорошую службу.

Многие российские предприятия заказывают у комплекса детали, которые раньше покупали

только за рубежом. И оказалось, что у волжского филиала ВолгГТУ и цены значительно

ниже, чем у западных аналогов, и качество на порядок выше! Как заметил еще перед

объявлением России экономических санкций Президент страны В.В. Путин, мы абсолютно

все можем делать сами! В ВНТК это доказывают не на словах, а на деле – в университете есть

серьезные научные разработки и производство для их реализации.

Это мы все о заслугах ВолгГТУ в научно-исследовательской работе, к которым начальник

управления науки и инноваций Николай Алексеевич Кидалов имеет самое прямое

отношение. Отмечая его личные заслуги, скажем, что Н.А. Кидалов – член экспертного
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совета ВАК РФ в области металлургии. Он лучший менеджер Волгоградской области 2014

года в номинации «Наука». Кстати, и ВолгГТУ признан лучшей организацией года в регионе.

Причем уже в пятый раз!

Николай Алексеевич Кидалов – профессор, доктор технических наук, заведующий кафедрой

«Машины и технология литейных производств». Чуть ли не оправдываясь, он сказал нашему

корреспонденту, что рука не поднимается ставить двойки. Когда уже только совсем

«тяжелый случай» со студентом… Многие говорят, что студенты стали слабее, он считает,

что это не так. Как и раньше, есть очень сильные, желающие получить хорошие знания

учащиеся, но, к сожалению, не все такие.

Что хочется сегодня? Больше общаться с умными, молодыми студентами и аспирантами,

передавать им знания по литейному производству, проводить исследования по изучению

свойств литейной формы, по фундаментальным процессам, которые проходят в ней при

заливке ее жидким металлом, писать статьи. А еще воспитывать внука.

Андрей Аликбаев.
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Абитуриент-2015

Под южно-уральской «Звездой»

В ВолгГТУ завершилась олимпиада школьников «Звезда» – Таланты на службе

обороны и безопасности» по физике и математике.

Главным организатором олимпиады является национальный исследовательский

Южно-Уральский государственный университет. В этом году в ней участвовали 15 вузов

Российской Федерации.

Проводимая в течение уже нескольких лет, она завоевала авторитет и в прошлом году была

включена в Перечень школьных олимпиад, утвержденный Министерством образования и

науки РФ. А такое положение дает победителям олимпиады определенные льготы при

поступлении в отечественные вузы.

В течение трех с половиной месяцев старшеклассники из Волгограда, Волжского и сельских

районов области решали задачи различного уровня по физике и математике.

Начавшаяся с отборочного тура по математике 12 ноября 2014 г., олимпиада завершилась на

днях заключительным состязанием по этой учебной дисциплине. Как сообщил

ответственный секретарь приемной комиссии ВолгГТУ Д.Н. Гурулев, в этих соревнованиях

приняли участие около 180 школьников из Волгограда, Волжского, Котовского, Фроловского,

Михайловского, Урюпинского районов и г.  Знаменска Астраханской области.
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Заметки с заседания

Выжить и развиваться в непростых

условиях

Открывая заседание ученого совета университета, состоявшееся вскоре после Дня

защитника Отечества, ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак еще раз

поздравил мужчин с прошедшим праздником, а женщин – с предстоящим 8 Марта.

Затем заседание приступило к работе по повестке дня. 

С докладом «Об итогах зимней экзаменационной сессии 20142015 учебного года на

факультетах безотрывной формы обучения и задачах по дальнейшему совершенствованию

учебного процесса» выступил проректор по учебной работе Е.А. Захаров. В начале он

проанализировал контингент студентов на этих факультетах, а таковых в вузе три:

ФПИК, ММФ и ВКФ. Всего на них обучается 4559 студентов, количество контрактников

составляет 3881 человек, понятно, что их распределение по факультетам

неравнозначное, соответственно, и ситуация в каждом из них неодинаковая. Как

отметил докладчик, наиболее стабильный контингент на ФПИК, стабилизируется

также на ВКФ.

Что касается успеваемости, по итогам прошедшей зимней сессии в целом она несколько

снизилась по сравнению с прошлогодними показателями, о чем свидетельствовала и

приведенная в докладе динамика изменения абсолютной успеваемости по факультетам на

день сдачи последнего экзамена. В связи с этим перед деканами и преподавательским

составом факультетов поставлены задачи по совершенствованию учебного процесса. Прежде

всего, подчеркнул Евгений Александрович, речь идет о проведении отбора и зачислении на

первый курс мотивированных на учебу абитуриентов. Для этого налажены контакты с

кадровыми службами ряда предприятий, таких, как ОАО «Нефтемаш», ОАО «Каустик», ОАО

«Химпром», ОАО «Красный Октябрь» с целью реализации информационно-организационных

мероприятий для привлечения сотрудников завода на учебу по безотрывной форме в

ВолгГТУ.

Об итогах рейтинговой оценки деятельности преподавателей, кафедр и факультетов ВолгГТУ

в 2014 году сообщил проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник. В поле зрения

докладчика также были не только деканы, заведующие кафедрами, профессора и доценты,

но и старшие преподаватели, докторанты, ассистенты. Таким образом, докладчик,

представив полную картину рейтингов ППС университета, сделал следующий вывод: среднее

значение суммы взвешенных показателей кафедр, характеризующих их квалификационный

потенциал, материальную и научно-методическую базу и работу по подготовке кадров,

возросло по сравнению с предыдущим годом. Представленные рейтинги были утверждены

членами ученого совета.

Также были единогласно утверждены сметы централизованных расходов на 2015 год и план

мероприятий на 2015–2016 гг. по развитию университета, наращиванию доходов,
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оптимизации штата, обеспечению режима экономии затрат, с докладом по которым

выступил ректор университета Владимир Ильич Лысак. Подробно на этом вопросе

останавливаться не будем, так как он обсуждался на предыдущем заседании ректората.

Скажем только, что уже название доклада говорит само за себя. Как подытожил

руководитель университета: «Наш вуз не банкрот, но мы должны в сегодняшних непростых

условиях не только выжить, но и развиваться».

С сообщением о внесении изменений в «Положение об установлении надбавок за высокий

профессионализм и качество работы деканам факультетов, заведующим кафедрами,

профессорам и руководителям структурных подразделений (отделов, служб) университета» и

предложениях комиссии по установлению данных надбавок выступил президент ВолгГТУ,

академик РАН Иван Александрович Новаков. Перед тем, как озвучить поправки, президент

вуза проанализировал результативность заведующих кафедрами, деканов факультетов,

профессоров и руководителей подразделений ВолгГТУ и филиалов в 2012 –2014 годах. И

пояснил, что размер надбавки напрямую будет зависеть от результативности каждого

представителя ППС, выполнения им всех необходимых показателей.

Светлана Васильева.

Фото Ильи Солдатова.
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Заметки с ректората

За повышение эффективности

На состоявшемся заседании ректората первыми были рассмотрены кадровые

вопросы.

С докладом о результативности работы института переподготовки и повышения

квалификации в 2014 году и перспективах развития выступил его директор Виктор

Викторович Шеховцов. Прежде всего докладчик доложил о том, что институт в минувшем

году заработал почти 31 миллион рублей. Заметен рост в филиалах техуниверситета: ВПИ и

КТИ.

Докладчик отметил, что в ВолгГТУ успешно работают такие центры дополнительного

образования, как Центр иностранных языков, Интенсив, школа MBA, автошкола и др. В

ИПиПК постоянно ведется работа по развитию услуг дополнительного образования.

Наиболее эффективно работают центры таких факультетов как ФЭУ, ФАТ и ФТПП.

Вместе с этим на протяжении трех и более лет некоторые центры не работали вовсе, а иные –

с низкой эффективностью. По мнению В.В. Шеховцова, наиболее перспективными

направлениями для дальнейшего развития работы института представляются: программы

электротехнического и пищевого направления, энерго- и ресурсосбережение, управление

государственных и муниципальных закупок, русский язык и история для трудовых

эмигрантов и др.

С докладом об особенностях реализации программы аспирантуры в условиях федерального

закона «Об образовании в РФ» № 273 выступил первый проректор А.В. Навроцкий. Александр

Валентинович рассказал о некоторых особенностях системы подготовки

научно-педагогических кадров, которые претерпели изменения с выходом закона 1 сентября

2013 года. В частности, если раньше аспирантура считалась послевузовским уровнем, то

теперь аспирантура – третий уровень высшего образования.

Андрей Борисов.

Фото Ильи Скворцова.
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Новости филиалов

Для молодых и талантливых химиков

Студенты Волжского политехнического института (филиала) ВолгГТУ вышли во II тур XXV

Менделеевской конференции студентов-химиков.

В 25-й раз в России проводится Менделеевский конкурс молодых ученых. Его цель –

выявление и поддержка молодых талантливых химиков и химиков-технологов среди

студентов, привлечение их к самостоятельной научно-исследовательской работе.

За годы своего существования конкурс завоевал высокий престиж в научном сообществе. В

его проведении активно участвуют ведущие химические и химико-технологические вузы

России, а также вузы других стран СНГ. Многие победители конкурса прежних лет

состоялись как ученые, успешно ведут исследования в университетах и академических

институтах нашей страны, в научных коллективах других государств, в лабораториях многих

химических корпораций.

В нынешнем году хозяином конкурса стал Национальный исследовательский Томский

политехнический университет.

(Для справки. В 2014 году базой проведения финального тура Менделеевского конкурса был

ВолгГТУ. Дипломы победителей III степени получили 2 политехника, а еще 5 студентов были

награждены грамотами за успешное участие в конкурсе). Свои работы в двух номинациях –

«Исследования по химии» и «Исследования по химической технологии» – в конкурсную

комиссию на I отборочный (заочный) тур прислали студенты из 40 городов и почти 60 вузов

России и стран СНГ. В том числе 8 работ поступили из Волжского политехнического

института. Пять из них вышли во II тур состязания. Их авторы – студенты 4-6 курсов ВПИ

Александр Дибленко («Исследования азометиновых соединений...»), Анна Лапина и

Маргарита Евченко («Исследование эластомерных материалов...»), Татьяна Краснова

(«Исследование природных полимеров...») – руководитель профессор О.М. Новопольцева;

Анастасия Митченко и Юлия Емельянова («Разработка и применение

фосфорборазотосодержащих модификаторов...») – руководитель профессор Н.А. Кейбал и

Анастасия Киба и Екатерина Бардина («Комплексные противостарители для резин») –

руководитель доцент М.П. Спиридонова. Они получили приглашение на II тур состязания,

который пройдет в Томске. Участникам этого этапа конкурса предстоит участвовать в

стендовой сессии.

Пресс-центр ВПИ.
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Профориентация

Школа и вуз: навстречу друг другу

В середине февраля на механико-металлургическом факультете ВолгГТУ

(Красноармейский район Волгограда) прошла встреча учителей физики, химии,

математики и информатики с представителями техуниверситета.

Это мероприятие проводится уже несколько лет и успело себя прекрасно зарекомендовать.

Оно стало одной из площадок обмена мнениями вузовских и школьных преподавателей в

деле обучения и повышения качества образования подрастающего поколения, что позволяет

согласовать, а порой и скорректировать свои педагогические позиции.

Вначале перед 150 учителями школ Красноармейского и Кировского районов города

выступил декан ММФ И.А. Небыков. Илья Александрович озвучил цель мероприятия и

вкратце рассказал о замечательной возможности учиться в ВолгГТУ на вечернем и заочном

отделениях, которую предоставляет ММФ техуниверситета. Его рассказ о преимуществах

учебы в нем продолжил проректор ВолгГТУ И.Л. Гоник.

Также Игорь Леонидович поделился с учителями проблемами, которые касаются уровня

школьной подготовки абитуриентов и впоследствии влияют на успеваемость студента.

Ответственный секретарь приемной комиссии ВолгГТУ Д.Н. Гурулев рассказал, что

успеваемость студентов после обучения в структурах факультета довузовского образования

ВолгГТУ значительно выше, чем у студентов, не прошедших такую подготовку.

Кроме этого, Дмитрий Николаевич попросил школьных наставников ориентировать

старшеклассников на участие в предметных олимпиадах, проводимых на базе ВолгГТУ, и тех

преимуществах, которые дает успешное в них участие.

Кроме того, в городской библиотеке №10 состоялась встреча школьников Тракторозаводского

района с сотрудниками приемной комиссии ВолгГТУ.

Одиннадцатиклассники смогли еще раз взвесить «за» и «против» при получении высшего

образования в политехе, о достоинствах которого рассказал Д.Н. Гурулев. А завершились

профориентационные мероприятия той недели в …музее истории и науки ВолгГТУ.

Около 20 старшеклассников из Ольховского района Волгоградской области сначала

познакомились с вузом, осматривая музейные экспозиции в сопровождении С.П. Мишты, а

потом Дмитрий Николаевич пригласил школьников участвовать в предметных олимпиадах на

базе техуниверситета – дополнительные баллы за верное решение задач всегда пригодятся!

Лилия Булатова.
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КВН

«Титаник» в постановке политехников

В ВолгГТУ состоялась полуфинальная игра студенческой лиги КВН.

Юность и только набирающая обороты жизнь побуждают молодежь активно проявлять себя в

различных направлениях деятельности. Многие студенты волгоградских вузов, желающие

показать себя миру, выбирают путь юмора. Именно по этой причине у нас прижился КВН.

В минувшую пятницу в ВолгГТУ состоялась полуфинальная игра студенческой лиги КВН.

Искрометным юмором собравшихся радовали команды «СНГ» (ВолгГТУ), «Филологическая

четверка» (ВГСПУ), «Города» (ВолгГТУ), «Дружба народов» (ВолгГТУ) и «Широка нога» (г.

Волжский).

Игру КВН открыл замечательный гость – сборная «ВАГС», которая сумела завести зал перед

началом конкурсных испытаний. А их было всего 3: приветствие, фоторазминка и финальный

номер.

Кавээнщики очень старались удивить компетентное жюри своими необычными шутками. Ох,

нелегкая выдалась борьба! Первый конкурс включал в себя представление команды, которое

нужно было сделать как можно более ярким. На этом этапе команды «Города» и «Широка

нога» смогли убедить жюри в том, что искрометно шутить можно и вдвоем. На фоторазминке

ребятам предлагались наборы снимков, к которым они должны были придумать

оригинальные названия.

Третий конкурс поразил всех. Это было финальное выступление, ставшее незабываемым.

Сборная «СНГ» представила свою интерпретацию фильма «Титаник», «Филологическая

четверка» спела забавную песню про «Дошираки».

Итог: III место присуждено команде «Широка нога», II место у Сборной «СНГ», I место

заняла «Филологическая четверка».

Елена Ермошина, гр. ПП-252.
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Мистер ФПИС

Победила дружба народов

В ВолгГТУ состоялся традиционный конкурс «Мистер факультета подготовки иностранных

специалистов». Его организаторами в этот раз выступили ФПИС, клуб русского языка

ВолгГТУ и международный сектор студенческого совета вуза.

Каждый год в этом соревновании мы имеем возможность познакомиться с ребятами из

разных стран и поддержать их в желании освоить русский язык. За время существования

конкурса его победителями становились ребята из Нигерии, Афганистана, Мавритании,

Шри-Ланки, Коста-Рики, Вьетнама. Но, как бы традиционно это ни звучало, всегда

побеждала дружба. «Мистер ФПИС» – это не борьба стран или отдельных личностей, это

шанс выразить себя, и вместе со своими товарищами создать атмосферу праздника.

В 2015 году в конкурсе приняли участие студенты из шести стран: Карлос из Мексики,

Мохамад из Ливана, Тасдид из Бангладеша, Мохаммед из Ирака, Сяо из Китая и Намусула из

Монголии. Молодые люди с честью выдержали четыре испытания. Сначала они рассказали о

себе, своей стране, семье, подготовив видеопрезентацию. Затем показали свои таланты в

творческом конкурсе и померялись силами в спортивном.

Очень красивыми были номера ребят, представленные в конкурсе, посвященном

взаимоотношениям мужчины и женщины. Были сыграны забавные сценки, спеты

прекрасные песни, исполнены колоритные танцы.

Жюри с трудом выбрало победителя. После долгого обсуждения они присудили три III места

– Карлосу, Мохамаду и Мохаммеду, одно II место – Намусуле и два I места Тасдиду и Сяо.

Г.В. Воробьева, доцент каф. РЯ.
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Интересно

Вот что говорят мужчины о женщинах

Обсуждать внешний вид женщины мужчинам не свойственно за исключением того, если он

их сильно раздражает.

Раздражает мужчин женская болтовня без адреса. Иногда так получается, что мы просто

хотим выговориться и не ждем совета, только сочувствия. Если эта тирада затягивается, то

быть отличной жилеткой готов не всякий мужчина, даже любящий. Хотя нам порой

приходится терпеть, когда мужчина много говорит.

Мечта ареала обитания женщины для многих мужчин соответствует немецкой поговорке:

кухня, церковь, дети. Однако это мечта неуверенных собственников, которые боятся

потерять свое добро.

Раздражают мужчин женщины, которые чрезмерно уделяют внимание своей внешности, но

напрочь забывают о чистоте на кухне и свежести мужниных рубашек. Опять же наша мода

наращивать ногти, ресницы и т.д. искренне удивляет сильный пол. Один знакомый назвал

свою «нарощенную» жену киборгом. Нравятся мужчинам опрятные, аккуратные в меру

накрашенные леди.

Искренне боятся и избегают Гераклы женщин, которые пытаются казаться сильнее, чем они.

Мужеподобные, перенимающие мужские привычки, матерящиеся и курящие в людном

месте, как заправские конюхи (пусть меня простят представители этой честной профессии) –

это утрированный образ. Даже малая часть такой картинки не гарантирует, что в ее адрес

будут литься нежные слова.

Своей жене или спутнице влюбленный Аполлон никогда не скажет, что ему что-то не

нравится в ней из-за боязни потерять драгоценность. Но если его искренне раздражает

какая-то черта, не удивительно, что все его окружение будет знать об этом.

Идеальные женщины глазами мужчин нарисованы чаще без лица, но с улыбкой, с хорошей

фигурой, с тарелкой котлет и пюре, и чистой рубашкой, обнимающей детей, и в

интригующем наряде, и с чистой головой. Голос ее слышен только изредка и очень тихо, она

никогда не перечит и знает цену своим словам.

Женский онлайн-журнал «Современная женщина».
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Выставка-продажа

Лакомства от столовой ВолгГТУ

В преддверии Международного женского дня столовая ВолгГТУ провела

выставку-продажу. В переходе из ГУКа в А-корпус были накрыты столы,

ломившиеся от изобилия лакомств.

Столовая техуниверситета продолжает радовать сотрудников и студентов нашего вуза

блюдами и кондитерскими изделиями не только из повседневного меню, но и

приготовленными специально для праздников.

В ассортименте выставки было представлено более 45 наименований: разнообразные салаты,

сочные мясные и овощные котлеты, румяные пирожки с различными начинками, затейливые

розочки из слоеного теста с яблоками, штрюдели с вишней и другая выпечка. Можно было

также отведать котлеты по-киевски на ножке, новинку – деликатесные витки из цыплят

«Мозаика» и многое другое.

Мероприятие привлекло внимание большого количества посетителей, которые уходили с

выставки с полными пакетами яств. Мы спросили мнение политехников о выставке-продаже.

Софья Николаевна Острейко, диспетчер деканата ФТКМ, и Марина Владимировна Масюк,

специалист УКиСР:

– Все такое красивое, ароматное! Купили пирожные даже для домашних.

Елена Александровна Довбня, старший диспетчер деканата ФТПП:

– Блюда настолько аппетитные, что невозможно устоять!

Дина Тихонова, студентка ФАСТИ:

– Такие выставки-продажи стоит проводить чаще. Какие же вкусные пирожки готовят

мастера нашей столовой!

Ирина Миронова.

Фото Ильи Скворцова.
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